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ENTREVISTA DA SEMANA

“O candidato do PL será 
o meu candidato e terá 
todo o meu apoio” Pág. 3

Chico 2000 - Vereador e
Presidente da Câmara Municipal de Cuiabá
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Dinheiro escondido 
será um dos principais 
alvos da polícia na 
campanha de 2024

FINANCIAMENTO PARA PRÉ-CAMPANHA

Pág. 7

Abílio leva “puxão de 
orelhas” e é desautorizado 

a falar pelo PL

EM NOVA POLÊMICA

Deputado e pré-candidato a prefeito, afasta coligações 
com partidos de centro-direita, mas é repreendido pelo 

senador Wellington Fagundes - Pág. 5
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Vinda do ex-
presidente não 
é vista como 
ameaça à pré-
candidatura de 
Eduardo 
Botelho, que 
lidera todas as 
pesquisas de 
intenção de 
votos
Pág. 4

Visita de Bolsonaro não 
deve influenciar na 

corrida eleitoral de Cuiabá

BAIXA REPRESENTATIVIDADE

Mulheres ganham espaços no 
mundo do empreendedorismo 

em Cuiabá

Pág. 8

A FORÇA FEMININA

F
o
to

s:
 D

a
 R

e
p
o
rt

a
g
e
m

Atualmente Narúbia Karolla atende nas redondezas do 
Residencial Santa Inês e proporciona um serviço de 
qualidade, conciliando com a sua família e estudos

Ao decorrer da jornada, Karen conseguiu um emprego fixo 
e intensificou suas vendas, garantindo uma carteira de 
clientes ainda maior

ELEIÇÃO 2024

Com novo Diretório do União Brasil, Mendes 
fortalece pré-candidatura de Ademir Goes à 

Prefeitura de Primavera do Leste
Pág. 4



Aliado de Mendes
Nomeado como presidente da Empresa Mato-grossense de 
Pesquisa, Assistência e Extensão Rural (Empaer) do governo 
Mauro Mendes (União), o historiador Suelme Evangelista Fer-
nandes é aliado antigo do governador e já foi secretário de Ci-
dades em Cuiabá na própria gestão de Mendes, e secretário 
de Agricultura Familiar da gestão de Pedro Taques, em 2015 
a 2018. Suelme também estava como coordenador da pré-
candidatura do chefe da Casa Civil, Fábio Garcia, antes da 
decisão que estabeleceu Eduardo Botelho como candidato 
em Cuiabá do União Brasil. 

De visual novo para pré-candidatura

Após mudar o visual através de uma harmonização facial, 
o ex-vereador João Emanuel está pronto para estampar os 
“santinhos” novamente. Com a confirmação de Emanuel 
sobre a sua filiação ao Solidariedade, onde pretende dis-
putar uma vaga na Câmara de Cuiabá. João que já foi pre-
sidente do Legislativo, mas acabou sendo afastado do car-
go em novembro de 2013 por envolvimento em atos de cor-
rupção na casa.

Nuvem funil

Moradores da cidade de Sorriso registraram imagens de 
uma nuvem em formato de funil próximo ao setor industrial 
da cidade. Sendo uma cena bem incomum, chamou atenção 
da população. De acordo com a moradora que filmou o mo-
mento, apesar do susto com o que parecia ser um pequeno 
tornado em formação, em poucos minutos o funil na nuvem 
se desfez. Recentemente a região tem passado por fortes 
temporais quase que diariamente.

Pediu desculpa

O pré-candidato à prefeito de Cuiabá, o deputado federal 
Abílio, pediu desculpas aos servidores públicos municipa-
is por ter ameaçado promover uma demissão em massa no 
Palácio Alencastro, caso fosse eleito na campanha de 
2020. O parlamentar chegou a anunciar que faria a exone-
ração de servidores comissionados que foram “acomoda-
dos” a pedido de indicações políticas para otimizar o fun-
cionalismo da prefeitura.

Desqualificada

Jayme Campos desqualificou a pesquisa que colocou Várzea 
Grande entre as piores cidades do país no ranking de sanea-
mento básico. Conforme avaliação do senador, o Instituto Tra-
ta Brasil não teria qualificação para apresentar tais dados.  
“Dá a impressão que Várzea Grande é um deserto. O Brasil, 
por incrível que pareça, há dados da própria Organização 
Mundial de Saúde que 17% de casos de mortas desconheci-
das vem da questão do saneamento básico”, disse.

As mulheres são capazes de obter resultados brilhantes à frente das em-
presas. A capacidade de liderança, determinação para perseguir objetivos, 
alcançar metas, superar dificuldades, agregada a sua sensibilidade intuiti-
va, visão holística e criatividade, determinam a evolução e destaque da mu-
lher no meio empreendedor.

No entanto, é inegável que a vida particular das empreendedoras, a dupla 
jornada para conciliar a administração das atividades empresariais, cuidados 
com a casa, educação dos filhos, atenção e convívio familiar, as diferenciam 
quando se trata de igualdade de gênero.

A maioria das mulheres opta em empreender pela necessidade de contribuir 
financeiramente com as despesas da família e ter controle do tempo para conci-
liar, atividades profissionais e domésticas. Micro e pequenas empresas, grande 

Empreendedorismo feminino
parte voltada para o ramo da alimentação e beleza, por serem atividades que as 
mulheres dominam mais, são as preferidas.

Embora, muitas vezes, o empreendedorismo seja uma alternativa de sobrevi-
vência, as mulheres também são movidas pelo desejo de transformação, de supe-
ração, de experimentação e, principalmente, de realização.

Alguns desafios ainda são necessários ser superados pela mulher. O que a auxiliará 
a transpor estas dificuldades e ser bem sucedida é a mulher ter certeza de que empre-
ender é realmente o que ela deseja, saber qual será o envolvimento e comprometimen-
to exigido na função, os desafios impostos pelo mercado e pelo próprio empreendi-
mento. Para seguir essa trajetória é necessário, preparação e aperfeiçoamento contí-
nuo, que possibilitem desempenhar uma gestão empresarial apropriada, além de acre-
ditar na ideia, no negócio, na sua competência e agir em prol do seu objetivo.
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O princípio da mentalidade de crescimento 
é aprender, e se soubermos cultivá-la teremos 
inúmeros e profundos benefícios, pois só cresce 
quem se permite inovar, só cresce quem é 
curioso, ou quem enfrenta dificuldades e 
persiste frente a elas
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Danielle Ruiz
Palestrante

erros. Apenas bons lí-
d e r e s  c on s e gu em 
t rans formá- los em 
aprendizados e depo-
is compartilhar esses 
insights.

O terceiro ponto é 
incentivar o aprendi-
zado coletivo, que in-
clui ouvir outros pon-
tos de vista, trabalhar 
de forma colaborati-
va, externalizar os de-
safios enfrentados e 
buscar novas solu-
ções. Essa capacidade 
de “adaptação” torna 
o líder mais completo 
e capaz de resolver 
problemas.

A mentalidade de 
crescimento pessoal 
vai abranger lazer, fa-
mília, hobbies e horá-
rios do autocuidado. 
"O mais importante na 
vida é a família", des-
tacou em entrevista 
Cristiano Ronaldo, o 
melhor jogador do 
mundo, que apesar de 
ter muito dinheiro, car-
ro e fama, encontra 
seu principal apoio 
junto da família.

No profissional, 
vem nos questionar so-
bre as inovações que 
vamos levar para o 
nosso dia a dia. Como 
estão os processos da 
nossa empresa? Como 
estamos liderando? 
Estamos tendo bons re-

sultados? Estamos acompanhando a evolução?
Já em relação ao crescimento social, é importante avaliar como você e suas empresas es-

tão inseridos na comunidade. Um exemplo é Bill Gates (dono da Microsoft) e a ex-esposa 
Melinda, que declararam a intenção de repassar US$ 10 milhões de herança para cada um 
de seus três filhos.

Se essa meta for cumprida, eles terão doado mais de 99% de sua fortuna antes de mor-
rer para ajudar a quem precisa. Isso significa que a maior herança dos Gates será um 
mundo melhor. Ele acredita que cada um deve fazer sua parte para termos mais justiça 
social, ambiental e climática.

Outro grande empresário filantropo, que faleceu recentemente, aos 87 anos, deixando um 
legado, foi Abílio Diniz. Ele tem uma frase que pode nos ajudar a persistir na construção de 
uma nova mentalidade para todas as áreas da nossa vida: “Quero ser hoje melhor do que fui on-
tem, e amanhã, melhor do que sou hoje”.

No mundo em cons-
tante evolução, é certo 
que a mentalidade de 
crescimento é um ele-
mento fundamental pa-
ra o sucesso. Nunca, 
em nossa história, vive-
mos tantas mudanças 
sociais, profissionais, 
políticas e até mesmo 
pessoais que de algu-
ma forma nos exerci-
tem a ver novas possi-
bilidades e nos ajudem 
a enfrentar desafios 
em todos os sentidos.

O princípio da men-
talidade de crescimen-
to é aprender, e se sou-
bermos cultivá-la tere-
mos inúmeros e pro-
fundos benefícios, po-
is só cresce quem se 
permite inovar, só cres-
ce quem é curioso, ou 
quem enfrenta dificul-
dades e persiste frente 
a elas.

A definição do ter-
mo 'mentalidade de 
crescimento' se popu-
larizou pela psicóloga 
Carol Dweck a partir 
do termo mindset, que 
na tradução literal sig-
nifica mentalidade ou 
modelo mental. Ela é 
professora de psicolo-
gia na Universidade 
Stanford e estudou du-
rante décadas a predis-
posição de pessoas, so-
ciedades e organiza-
ções/empresas para 
certos tipos de pensamento ou comportamento.

Afinal, que tipo de mentalidade você possui, fixa ou de crescimento? Como isso vem afetan-
do a sua vida, o seu negócio ou carreira e a sociedade? Essa reflexão é necessária a todos que 
ocupam papel de liderança, em casa e/ou no trabalho.

Como pode observar, a “mentalidade de crescimento” não se refere apenas à área profissional, 
abrange vida pessoal e comunitária. São modelos mentais (crenças e hábitos) que nos guiam ao 
longo da vida e que geram maior ou menor facilidade para enfrentar desafios e assim crescer.

Os líderes com mentalidade fixa tendem a acreditar que a inteligência é um dom inato e imu-
tável, então, errar para eles é algo insuportável, por isso há uma tendência muito maior desse 
grupo para sair da zona de conforto, além de não receberem muito bem as críticas.

Já aqueles com mentalidade de crescimento enxergam a inteligência como algo a ser 
construído, portanto, buscam se aperfeiçoar o tempo todo. Eles enxergam o erro como 
caminho para o aprendizado, persistem diante dos obstáculos e usam os feedbacks para 
melhorar seu desempenho.

O primeiro passo para nos desenvolver é identificar que podemos trabalhar algumas des-
sas características para potencializar a nossa vida. Outra postura importante é aprender com os 

Danielle Ruiz,
palestrante e coaching de alta performance, Master programação neurolinguística,

Gestão de Equipes, e A ciência do bem-estar pela Universidade de Yale

Centro Oeste Popular — Porque o se-
nhor decidiu arquivar o pedido para 
substituição da vereadora Edna Sam-
paio na Comissão Processante contra 
o prefeito Emanuel Pinheiro?
Chico 2000 — Olha, particularmente, en-
tendo que há suspensão sim, não penso 
que a permanecia da vereadora nesta co-
missão processante seja ética, seja mo-
ral, esse é um posicionamento do verea-
dor Chico 2000, no entanto, não há res-
paldo legal. O decreto 201/1967, que é o 
decreto que está norteando os passos 
desta comissão, não estabelece esse im-
pedimento, em razão disso, é de forma le-
gal, jurídica, nós não teríamos elementos 
para sustentar a retirada da vereadora 
desta comissão.

Centro Oeste Popular — Vem aconte-
cendo um problema grave na cidade, 
que é a falta de água em mais de 100 
bairros, como é que a câmara se posi-
ciona diante disso?
Chico 2000 — Eu tomei conhecimento 
dessa situação de fato no domingo. Então 
entrei em contato com Vanderlúcio, presi-
dente da Agência Municipal de Regulação 
dos Serviços Públicos Delegados (Arsec), 
que me informou que a razão dos mais de 
130 bairros desabastecidos com água, se 
deu em razão de uma peça que faz a cap-
tação da água bruta e que vai para o trata-
mento de distribuição, e eles tiveram difi-
culdade na substituição, mas ele já havia 
me encaminhado uma mensagem, inclusi-
ve, com algumas fotos que já teria solucio-
nado o problema, que já estava conse-
guindo fazer a substituição dessas peças. 
Alguns bairros próximo de onde moro, 
que foram os bairros que me ligaram pe-
dindo ajuda, também me retornaram dizen-
do que a água já estava chegando em suas ca-
sas normalmente. Se essa situação perdura em 
outros bairros, não temos conhecimento e as-

acredita que possa fazer às quatro ca-
deiras dentro do partido PL?
Chico 2000 — Tem de combinar com o po-
vo, pois, é o povo que decidi. Somente 
eles vão escolher os melhores para Cuia-
bá. Aquele que mostrar para a população 
que está pronto para trabalhar pela capi-
tal, o povo certamente irá escolher. Então, 
está nas mãos do povo, e tudo é possível.

Centro Oeste Popular — Muito se fala da 
presença de Bolsonaro no aniversário 
de Cuiabá, e já começaram a profetizar 
o evento, como vai ser, será aberto?
Chico 2000 — Infelizmente, esse é uma in-
formação que não posso dar! Na verdade, 
não faço parte da condição executiva do 
partido, sei que ele estará aqui, mas, não 
sei se será aberto ao público e muito me-
nos onde será. Posso estar me informando 
e claro que naturalmente informo vocês.

Centro Oeste Popular — O PL manda-
rá o deputado Abílio como candidato, 
mas, como o senhor ver essa situa-
ção, já que entre vocês, já tiveram vá-
rias intrigas no passado, ele será seu 
candidato?
Chico 2000 — Com certeza. O candidato 
do PL é o candidato do vereador Chico 
2000, as divergências que tivemos, é coisa 
do passado. A vida é assim, pessoas com 
quem você se desentende no passado, no 
futuro as evoluções acontecem, e pode sim 
surgir uma relação de amizade e respeito. 
Sempre tenho dito que o vereador Abílio, 
hoje, vejo ele de uma forma mais maduro, 
mais experiente e aprendeu com a punição 
que teve ao perder a eleição de prefeito de 
Cuiabá, por algumas ações inexperientes, 
hoje, ele se mostra mais sereno, mais equili-
brado, mais tranquilo, sério como sempre, 
porém, de forma muito respeitosa e natural-
mente que ele escolhido pelo PL, terá o apo-
io do vereador Chico 2000.

sim que tivermos, com toda certeza, vamos in-
terceder, porque isso não pode acontecer, a 
água, ela é vital para existência de todos.

Centro Oeste Popular — O prefeito tam-
bém convenceu uma vez a comissão ju-
dicial para barrar a comissão proces-
sante a câmara que recebeu uma noti-
ficação sobre a operação judicial nes-
se sentido ou só esta na promessa?
Chico 2000 — Na verdade, não recebe-
mos nada, até porque essa resolução aon-
de oficializa os três membros da comissão 
ele terminou de ser definida agora, com a 
manutenção da vereadora Edna na comis-
são, ainda será publicada a resolução e a 
partir disso, começa a contar os noventa 
dias, que é o prazo que a comissão dá. 
Então o prefeito que se defenda da forma 
que bem entender que deva, e a comissão 
que faça o trabalho de forma republicana, 
garantindo o direito à ampla defesa ao 
contraditório e ao final encaminho o rela-
tório para o plenário decidir.

Centro Oeste Popular — O vereador Fe-
lipe Correia anunciou que se filiou ao 
PL, um vereador de mandato chega ao 
partido do senhor, como observa isso? 
Será que prejudica a chapa, fica mais 
pesado?
Chico 2000 — Muito bom! Briga boa é bri-
ga dura. Queremos disputar eleição com 
outros candidatos forte, que venha en-
grandecer o nome do partido, que venha 
fazer com que o PL seja cada vez maior e 
que esteja cada vez mais fortalecido em 
Cuiabá. Então, é um prazer muito grande 
receber o vereador Felipe Correia nessa 
agremiação, e será um correligionário pa-
ra que possamos trabalhar junto.

Centro Oeste Popular — Além do Feli-
pe Correia, tem também o nome da ir-
mã do Faisal e a esposa do Abílio, você 

Chico 2000
vereador e presidente da Câmara Municipal de Cuiabá

Pela primeira vez, eu não vou colocar para o 
Colégio de Líderes, o Plenário decidir. Eu vou 

decidir pelo aspecto legal, jurídico e o que 
estabelece o Decreto 201/1967

O papel das lideranças e a
mentalidade de crescimento

“O candidato do PL será o
meu candidato e terá
todo o meu apoio”

O presidente da Câmara 
de Cuiabá, Chico 2000 (PL), 
decidiu arquivar o pedido 
para substituição da 
vereadora Edna Sampaio 
(PT) na Comissão 
Processante contra o 
prefeito Emanuel Pinheiro 
(MDB). O pedido de 
substituição partiu do 
suplente de vereador 
Gabriel Guilherme (União) 
sob a alegação de que a 
mesma não teria "moral" 
para participar da 
investigação, já que chegou a 
ser cassada por uso ilegal da 
verba indenizatória de sua 
chefe de gabinete.  

Além disso, o vereador 
ainda falou um pouco da 
presença do ex-presidente 
do Brasil, Bolsonaro, que 
virá em Cuiabá no dia 8 de 
abril, data em que é 
comemorado também o 
aniversário de 305 anos do 
município. 

Chico ainda revelou como 
está sua relação com o 
deputado federal e pré-
candidato a prefeito de 
Cuiabá, Abílio.
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Aliado de Mendes
Nomeado como presidente da Empresa Mato-grossense de 
Pesquisa, Assistência e Extensão Rural (Empaer) do governo 
Mauro Mendes (União), o historiador Suelme Evangelista Fer-
nandes é aliado antigo do governador e já foi secretário de Ci-
dades em Cuiabá na própria gestão de Mendes, e secretário 
de Agricultura Familiar da gestão de Pedro Taques, em 2015 
a 2018. Suelme também estava como coordenador da pré-
candidatura do chefe da Casa Civil, Fábio Garcia, antes da 
decisão que estabeleceu Eduardo Botelho como candidato 
em Cuiabá do União Brasil. 

De visual novo para pré-candidatura

Após mudar o visual através de uma harmonização facial, 
o ex-vereador João Emanuel está pronto para estampar os 
“santinhos” novamente. Com a confirmação de Emanuel 
sobre a sua filiação ao Solidariedade, onde pretende dis-
putar uma vaga na Câmara de Cuiabá. João que já foi pre-
sidente do Legislativo, mas acabou sendo afastado do car-
go em novembro de 2013 por envolvimento em atos de cor-
rupção na casa.

Nuvem funil

Moradores da cidade de Sorriso registraram imagens de 
uma nuvem em formato de funil próximo ao setor industrial 
da cidade. Sendo uma cena bem incomum, chamou atenção 
da população. De acordo com a moradora que filmou o mo-
mento, apesar do susto com o que parecia ser um pequeno 
tornado em formação, em poucos minutos o funil na nuvem 
se desfez. Recentemente a região tem passado por fortes 
temporais quase que diariamente.

Pediu desculpa

O pré-candidato à prefeito de Cuiabá, o deputado federal 
Abílio, pediu desculpas aos servidores públicos municipa-
is por ter ameaçado promover uma demissão em massa no 
Palácio Alencastro, caso fosse eleito na campanha de 
2020. O parlamentar chegou a anunciar que faria a exone-
ração de servidores comissionados que foram “acomoda-
dos” a pedido de indicações políticas para otimizar o fun-
cionalismo da prefeitura.

Desqualificada

Jayme Campos desqualificou a pesquisa que colocou Várzea 
Grande entre as piores cidades do país no ranking de sanea-
mento básico. Conforme avaliação do senador, o Instituto Tra-
ta Brasil não teria qualificação para apresentar tais dados.  
“Dá a impressão que Várzea Grande é um deserto. O Brasil, 
por incrível que pareça, há dados da própria Organização 
Mundial de Saúde que 17% de casos de mortas desconheci-
das vem da questão do saneamento básico”, disse.

As mulheres são capazes de obter resultados brilhantes à frente das em-
presas. A capacidade de liderança, determinação para perseguir objetivos, 
alcançar metas, superar dificuldades, agregada a sua sensibilidade intuiti-
va, visão holística e criatividade, determinam a evolução e destaque da mu-
lher no meio empreendedor.

No entanto, é inegável que a vida particular das empreendedoras, a dupla 
jornada para conciliar a administração das atividades empresariais, cuidados 
com a casa, educação dos filhos, atenção e convívio familiar, as diferenciam 
quando se trata de igualdade de gênero.

A maioria das mulheres opta em empreender pela necessidade de contribuir 
financeiramente com as despesas da família e ter controle do tempo para conci-
liar, atividades profissionais e domésticas. Micro e pequenas empresas, grande 

Empreendedorismo feminino
parte voltada para o ramo da alimentação e beleza, por serem atividades que as 
mulheres dominam mais, são as preferidas.

Embora, muitas vezes, o empreendedorismo seja uma alternativa de sobrevi-
vência, as mulheres também são movidas pelo desejo de transformação, de supe-
ração, de experimentação e, principalmente, de realização.

Alguns desafios ainda são necessários ser superados pela mulher. O que a auxiliará 
a transpor estas dificuldades e ser bem sucedida é a mulher ter certeza de que empre-
ender é realmente o que ela deseja, saber qual será o envolvimento e comprometimen-
to exigido na função, os desafios impostos pelo mercado e pelo próprio empreendi-
mento. Para seguir essa trajetória é necessário, preparação e aperfeiçoamento contí-
nuo, que possibilitem desempenhar uma gestão empresarial apropriada, além de acre-
ditar na ideia, no negócio, na sua competência e agir em prol do seu objetivo.

2 3OPINIÃO ENTREVISTA
MS - MT - DF - Ano XXIV

EDIÇÃO Nº 1.068 -  25 A 31/03/2024
www.copopular.com.br

MS - MT - DF - Ano XXIV
EDIÇÃO Nº 1.068 -  25 A 31/03/2024

www.copopular.com.br

O princípio da mentalidade de crescimento 
é aprender, e se soubermos cultivá-la teremos 
inúmeros e profundos benefícios, pois só cresce 
quem se permite inovar, só cresce quem é 
curioso, ou quem enfrenta dificuldades e 
persiste frente a elas
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erros. Apenas bons lí-
d e r e s  c on s e gu em 
t rans formá- los em 
aprendizados e depo-
is compartilhar esses 
insights.

O terceiro ponto é 
incentivar o aprendi-
zado coletivo, que in-
clui ouvir outros pon-
tos de vista, trabalhar 
de forma colaborati-
va, externalizar os de-
safios enfrentados e 
buscar novas solu-
ções. Essa capacidade 
de “adaptação” torna 
o líder mais completo 
e capaz de resolver 
problemas.

A mentalidade de 
crescimento pessoal 
vai abranger lazer, fa-
mília, hobbies e horá-
rios do autocuidado. 
"O mais importante na 
vida é a família", des-
tacou em entrevista 
Cristiano Ronaldo, o 
melhor jogador do 
mundo, que apesar de 
ter muito dinheiro, car-
ro e fama, encontra 
seu principal apoio 
junto da família.

No profissional, 
vem nos questionar so-
bre as inovações que 
vamos levar para o 
nosso dia a dia. Como 
estão os processos da 
nossa empresa? Como 
estamos liderando? 
Estamos tendo bons re-

sultados? Estamos acompanhando a evolução?
Já em relação ao crescimento social, é importante avaliar como você e suas empresas es-

tão inseridos na comunidade. Um exemplo é Bill Gates (dono da Microsoft) e a ex-esposa 
Melinda, que declararam a intenção de repassar US$ 10 milhões de herança para cada um 
de seus três filhos.

Se essa meta for cumprida, eles terão doado mais de 99% de sua fortuna antes de mor-
rer para ajudar a quem precisa. Isso significa que a maior herança dos Gates será um 
mundo melhor. Ele acredita que cada um deve fazer sua parte para termos mais justiça 
social, ambiental e climática.

Outro grande empresário filantropo, que faleceu recentemente, aos 87 anos, deixando um 
legado, foi Abílio Diniz. Ele tem uma frase que pode nos ajudar a persistir na construção de 
uma nova mentalidade para todas as áreas da nossa vida: “Quero ser hoje melhor do que fui on-
tem, e amanhã, melhor do que sou hoje”.

No mundo em cons-
tante evolução, é certo 
que a mentalidade de 
crescimento é um ele-
mento fundamental pa-
ra o sucesso. Nunca, 
em nossa história, vive-
mos tantas mudanças 
sociais, profissionais, 
políticas e até mesmo 
pessoais que de algu-
ma forma nos exerci-
tem a ver novas possi-
bilidades e nos ajudem 
a enfrentar desafios 
em todos os sentidos.

O princípio da men-
talidade de crescimen-
to é aprender, e se sou-
bermos cultivá-la tere-
mos inúmeros e pro-
fundos benefícios, po-
is só cresce quem se 
permite inovar, só cres-
ce quem é curioso, ou 
quem enfrenta dificul-
dades e persiste frente 
a elas.

A definição do ter-
mo 'mentalidade de 
crescimento' se popu-
larizou pela psicóloga 
Carol Dweck a partir 
do termo mindset, que 
na tradução literal sig-
nifica mentalidade ou 
modelo mental. Ela é 
professora de psicolo-
gia na Universidade 
Stanford e estudou du-
rante décadas a predis-
posição de pessoas, so-
ciedades e organiza-
ções/empresas para 
certos tipos de pensamento ou comportamento.

Afinal, que tipo de mentalidade você possui, fixa ou de crescimento? Como isso vem afetan-
do a sua vida, o seu negócio ou carreira e a sociedade? Essa reflexão é necessária a todos que 
ocupam papel de liderança, em casa e/ou no trabalho.

Como pode observar, a “mentalidade de crescimento” não se refere apenas à área profissional, 
abrange vida pessoal e comunitária. São modelos mentais (crenças e hábitos) que nos guiam ao 
longo da vida e que geram maior ou menor facilidade para enfrentar desafios e assim crescer.

Os líderes com mentalidade fixa tendem a acreditar que a inteligência é um dom inato e imu-
tável, então, errar para eles é algo insuportável, por isso há uma tendência muito maior desse 
grupo para sair da zona de conforto, além de não receberem muito bem as críticas.

Já aqueles com mentalidade de crescimento enxergam a inteligência como algo a ser 
construído, portanto, buscam se aperfeiçoar o tempo todo. Eles enxergam o erro como 
caminho para o aprendizado, persistem diante dos obstáculos e usam os feedbacks para 
melhorar seu desempenho.

O primeiro passo para nos desenvolver é identificar que podemos trabalhar algumas des-
sas características para potencializar a nossa vida. Outra postura importante é aprender com os 

Danielle Ruiz,
palestrante e coaching de alta performance, Master programação neurolinguística,

Gestão de Equipes, e A ciência do bem-estar pela Universidade de Yale

Centro Oeste Popular — Porque o se-
nhor decidiu arquivar o pedido para 
substituição da vereadora Edna Sam-
paio na Comissão Processante contra 
o prefeito Emanuel Pinheiro?
Chico 2000 — Olha, particularmente, en-
tendo que há suspensão sim, não penso 
que a permanecia da vereadora nesta co-
missão processante seja ética, seja mo-
ral, esse é um posicionamento do verea-
dor Chico 2000, no entanto, não há res-
paldo legal. O decreto 201/1967, que é o 
decreto que está norteando os passos 
desta comissão, não estabelece esse im-
pedimento, em razão disso, é de forma le-
gal, jurídica, nós não teríamos elementos 
para sustentar a retirada da vereadora 
desta comissão.

Centro Oeste Popular — Vem aconte-
cendo um problema grave na cidade, 
que é a falta de água em mais de 100 
bairros, como é que a câmara se posi-
ciona diante disso?
Chico 2000 — Eu tomei conhecimento 
dessa situação de fato no domingo. Então 
entrei em contato com Vanderlúcio, presi-
dente da Agência Municipal de Regulação 
dos Serviços Públicos Delegados (Arsec), 
que me informou que a razão dos mais de 
130 bairros desabastecidos com água, se 
deu em razão de uma peça que faz a cap-
tação da água bruta e que vai para o trata-
mento de distribuição, e eles tiveram difi-
culdade na substituição, mas ele já havia 
me encaminhado uma mensagem, inclusi-
ve, com algumas fotos que já teria solucio-
nado o problema, que já estava conse-
guindo fazer a substituição dessas peças. 
Alguns bairros próximo de onde moro, 
que foram os bairros que me ligaram pe-
dindo ajuda, também me retornaram dizen-
do que a água já estava chegando em suas ca-
sas normalmente. Se essa situação perdura em 
outros bairros, não temos conhecimento e as-

acredita que possa fazer às quatro ca-
deiras dentro do partido PL?
Chico 2000 — Tem de combinar com o po-
vo, pois, é o povo que decidi. Somente 
eles vão escolher os melhores para Cuia-
bá. Aquele que mostrar para a população 
que está pronto para trabalhar pela capi-
tal, o povo certamente irá escolher. Então, 
está nas mãos do povo, e tudo é possível.

Centro Oeste Popular — Muito se fala da 
presença de Bolsonaro no aniversário 
de Cuiabá, e já começaram a profetizar 
o evento, como vai ser, será aberto?
Chico 2000 — Infelizmente, esse é uma in-
formação que não posso dar! Na verdade, 
não faço parte da condição executiva do 
partido, sei que ele estará aqui, mas, não 
sei se será aberto ao público e muito me-
nos onde será. Posso estar me informando 
e claro que naturalmente informo vocês.

Centro Oeste Popular — O PL manda-
rá o deputado Abílio como candidato, 
mas, como o senhor ver essa situa-
ção, já que entre vocês, já tiveram vá-
rias intrigas no passado, ele será seu 
candidato?
Chico 2000 — Com certeza. O candidato 
do PL é o candidato do vereador Chico 
2000, as divergências que tivemos, é coisa 
do passado. A vida é assim, pessoas com 
quem você se desentende no passado, no 
futuro as evoluções acontecem, e pode sim 
surgir uma relação de amizade e respeito. 
Sempre tenho dito que o vereador Abílio, 
hoje, vejo ele de uma forma mais maduro, 
mais experiente e aprendeu com a punição 
que teve ao perder a eleição de prefeito de 
Cuiabá, por algumas ações inexperientes, 
hoje, ele se mostra mais sereno, mais equili-
brado, mais tranquilo, sério como sempre, 
porém, de forma muito respeitosa e natural-
mente que ele escolhido pelo PL, terá o apo-
io do vereador Chico 2000.

sim que tivermos, com toda certeza, vamos in-
terceder, porque isso não pode acontecer, a 
água, ela é vital para existência de todos.

Centro Oeste Popular — O prefeito tam-
bém convenceu uma vez a comissão ju-
dicial para barrar a comissão proces-
sante a câmara que recebeu uma noti-
ficação sobre a operação judicial nes-
se sentido ou só esta na promessa?
Chico 2000 — Na verdade, não recebe-
mos nada, até porque essa resolução aon-
de oficializa os três membros da comissão 
ele terminou de ser definida agora, com a 
manutenção da vereadora Edna na comis-
são, ainda será publicada a resolução e a 
partir disso, começa a contar os noventa 
dias, que é o prazo que a comissão dá. 
Então o prefeito que se defenda da forma 
que bem entender que deva, e a comissão 
que faça o trabalho de forma republicana, 
garantindo o direito à ampla defesa ao 
contraditório e ao final encaminho o rela-
tório para o plenário decidir.

Centro Oeste Popular — O vereador Fe-
lipe Correia anunciou que se filiou ao 
PL, um vereador de mandato chega ao 
partido do senhor, como observa isso? 
Será que prejudica a chapa, fica mais 
pesado?
Chico 2000 — Muito bom! Briga boa é bri-
ga dura. Queremos disputar eleição com 
outros candidatos forte, que venha en-
grandecer o nome do partido, que venha 
fazer com que o PL seja cada vez maior e 
que esteja cada vez mais fortalecido em 
Cuiabá. Então, é um prazer muito grande 
receber o vereador Felipe Correia nessa 
agremiação, e será um correligionário pa-
ra que possamos trabalhar junto.

Centro Oeste Popular — Além do Feli-
pe Correia, tem também o nome da ir-
mã do Faisal e a esposa do Abílio, você 

Chico 2000
vereador e presidente da Câmara Municipal de Cuiabá

Pela primeira vez, eu não vou colocar para o 
Colégio de Líderes, o Plenário decidir. Eu vou 

decidir pelo aspecto legal, jurídico e o que 
estabelece o Decreto 201/1967

O papel das lideranças e a
mentalidade de crescimento

“O candidato do PL será o
meu candidato e terá
todo o meu apoio”

O presidente da Câmara 
de Cuiabá, Chico 2000 (PL), 
decidiu arquivar o pedido 
para substituição da 
vereadora Edna Sampaio 
(PT) na Comissão 
Processante contra o 
prefeito Emanuel Pinheiro 
(MDB). O pedido de 
substituição partiu do 
suplente de vereador 
Gabriel Guilherme (União) 
sob a alegação de que a 
mesma não teria "moral" 
para participar da 
investigação, já que chegou a 
ser cassada por uso ilegal da 
verba indenizatória de sua 
chefe de gabinete.  

Além disso, o vereador 
ainda falou um pouco da 
presença do ex-presidente 
do Brasil, Bolsonaro, que 
virá em Cuiabá no dia 8 de 
abril, data em que é 
comemorado também o 
aniversário de 305 anos do 
município. 

Chico ainda revelou como 
está sua relação com o 
deputado federal e pré-
candidato a prefeito de 
Cuiabá, Abílio.
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A grande expectativa pela visita do ex-presidente fica realmente por parte do deputado federal Abílio 
Júnior (PL), que patina nas pesquisas, não conseguindo consolidar sua candidatura e vendo os altos 

índices de rejeição junto à população cuiabana

Na oportunidade, o Dr. Vicente Palmiro agradeceu o apoio recebido do deputado
Dr. João e que está em conversa com todos os deputados estaduais da sigla 

A nova polêmica envolvendo o deputado se deve ao fato de que na ânsia de posar como maior liderança bolsonarista no 
Estado, vem afirmando que o PL não fará alianças com siglas de centro-direita
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Vinda do ex-presidente não é vista como ameaça à 
pré-candidatura de Eduardo Botelho, que lidera 
todas as pesquisas de intenção de votos

A filiação do médico no MDB deve ser realizada no início de 
abril, em um grande evento partidário no município e com a 

presença de várias lideranças estaduais da sigla

Visita de Bolsonaro 
não deve influenciar 
na corrida eleitoral 
de Cuiabá

BAIXA REPRESENTATIVIDADE

ELEIÇÕES EM CÁCERES ELEIÇÃO 2024

O ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) estará 
visitando Cuiabá no dia 8 de abril, dia do ani-
versário da capital mato-grossense. Ele disse 
que vem “prestigiar o querido amigo Abílio Jú-
nior”. Porém, isso não é visto com preocupa-
ção pelo hoje pré-candidato Eduardo Botelho 
(UB), que vem liderando todas as pesquisas de 
intenção de votos a prefeito da Capital.

Dentro da agenda, deve haver uma visi-
ta ao governador Mauro Mendes (UB), que 
já deixou claro não acreditar que a visita do 
ex-presidente possa representar uma “ame-
aça eleitoral”.

 “Não tem nada a ver”, disse na semana 
passada, quando questionado sobre a visita 
de Bolsonaro, destacando que  as portas do 
Palácio Paiaguás, sede do governo do Esta-
do, estarão abertas, para receber o ex-
presidente, assim como qualquer outra auto-
ridade política que visite o Estado.

A grande expectativa pela visita do ex-
presidente fica realmente por parte do deputa-
do federal Abílio Júnior (PL), que patina nas 
pesquisas, não conseguindo consolidar sua 
candidatura e vendo os altos índices de rejei-
ção junto à população cuiabana.

Prestes a se filiar 
no MDB, o pré-
candidato a prefeito 
de Cáceres, Dr. Vi-
cente Palmiro, rece-
beu mais um apoio 
de peso dentro da le-
genda emedebista 
em Mato Grosso. O 
deputado estadual 
Dr. João, também mé-
dico, avalizou o no-
me de Dr. Vicente pa-
ra concorrer às elei-
ções de 2024, em um 
encontro em Cuiabá. 

“Vejo com muito 
entusiasmo a candi-
datura do médico 
Vicente Palmiro, é 
um colega de pro-
fissão extremamente dedicado e preocupado 
com o próximo e que representa o novo”, de-
clarou o parlamentar. 

No encontro, os dois debateram vários 
projetos para a melhoria do sistema de saúde 
de Cáceres. “Precisamos de mais médicos. Co-
nhecemos as dificuldades e o anseio das pes-
soas que buscam atendimento no sistema de 
saúde e sabem como poucos cuidar das pes-
soas”, destacou o Dr. João.  

Na oportunidade, o Dr. Vicente Palmiro 
agradeceu o apoio recebido do deputado Dr. 
João e que está em conversa com todos os de-

Com a presença do governador Mauro Men-
des, presidente estadual do União Brasil, o par-
tido anunciou a formação do seu Diretório Mu-
nicipal em Primavera do Leste, apostando em 
uma candidatura própria para o pleito de 2024. 
Ademir Goes, produtor rural e atual vice-
prefeito, é o nome pré-confirmado para repre-
sentar a legenda na corrida pela prefeitura nas 
eleições de outubro, destacando a estratégia 
política do partido na região.

Durante o evento, Mauro Mendes elogiou a 
competência política de Goes, destacando sua ca-
pacidade de gerir com foco no interesse coletivo e 
na boa administração dos recursos públicos. "Fa-
zer boa política é cuidar do interesse coletivo, cui-
dar bem do dinheiro público. E eu não tenho dúvi-
da que é isso que o Ademir vai fazer quando assu-
mir o cargo de Prefeito", afirmou Mendes. A pre-
sença significativa de políticos e lideranças, inclu-

nos conectar mais com o povo cuiabano e va-
mos continuar nesse trabalho. É uma série de 
ações que nós temos e vamos continuar", falou 
Eduardo Botelho. 

E o pré-candidato do União Brasil terá o 
apoio de lideranças de legendas que não com-
porão o arco de alianças, como a senadora Mar-
gareth Buzetti, do PSD, que já deixou claro que 
mesmo o partido estando apoiando um candi-
dato da chamada Federação, estará no palan-
que de Botelho, bem como outras lideranças 
emedebistas, como a deputada Janaina Riva, 
que já se colocou como apoiadora de primeira 
hora de Botelho em Cuiabá.

Enquanto isso, Abílio tenta ganhar alia-
dos, mas sem sucesso. A única legenda que 
lhe garantiu apoio foi o PRTB, de quase ne-
nhuma expressividade em Cuiabá, sendo 
que o próprio pré-candidato já admitiu que 
está com dificuldades de formar o seu arco 
de alianças, e sem ter a quem culpar, tenta jo-
gar a responsabilidade pela falta de habilida-
de política no Governo do Estado.

“O Governo do Estado entrou, de fato, na 
campanha do Botelho e acabou levando a mai-
oria dos partidos para lá”, tenta justificar.

Não é à toa que o pré-candidato do Parti-
do Liberal tenta fazer crer que a vinda de Bol-
sonaro vai ser uma “virada de página” na pré-
campanha eleitoral. Na Capital, Bolsonaro 
vai se reunir com apoiadores do deputado, 
deve garantir alguns votos, mas nada que me-
cha no tabuleiro político que vem se dese-
nhando em Cuiabá. A “moral” que Abílio ten-
ta passar está longe da realidade, haja vista 
que a vinda do ex-presidente foi uma articu-
lação da deputada federal Amália Barros 
(PL), que inclusive é a organizadora da agen-
da de visita de Bolsonaro a Mato Grosso.

A pouca atenção dada a Capital mato-
grossense enquanto presidente, conforme al-
guns analistas políticos ouvidos pelo Centro 
Oeste Popular, é outro fator que deve pouco in-
fluenciar na corrida eleitoral. Como bem colo-
cou o deputado estadual Dilmar Dal Bosco 
(UB), Botelho tem uma musculatura grande 
dentro da Capital, tem o apoio do governador 
Mauro Mendes e da maioria dos deputados.

Enquanto Abílio tenta viabilizar sua candi-
datura, não conseguindo convencer o eleitor 
de que é um bom nome para comandar o Palá-
cio Alencastro, com uma atuação apagada na 

putados estaduais da sigla por entender que Cá-
ceres precisa de toda articulação política. 

Além do Dr. João, o pré-candidato Dr. Vicen-
te Palmiro já recebeu apoio do presidente nacio-
nal do MDB, Baleia Rossi, do presidente estadual 
da sigla, Carlos Bezerra, dos deputados estadua-
is Janaina Riva, Jucá do Guaraná, Thiago Silva e 
de dois deputados federais. “O MDB possui gran-
des representantes e todo apoio é sempre muito 
bem-vindo, ainda de um colega de profissão tão 
respeitado como o Dr. João. É um projeto que es-
tamos construindo a quatro mãos para a Cáceres 
do futuro”, finalizou Dr. Vicente Palmiro.

indo secretários de Estado, vereadores e o prefeito 
municipal Leonardo Bortolin, reforça o suporte ao 
vice-prefeito e sua visão de governança.

Ademir Goes, ao lado de sua família e apoi-
ado por lideranças locais, enfatizou a impor-
tância da continuidade da boa gestão e da 
união para o progresso de Primavera do Leste. 
"Estamos aqui no diretório do União Brasil, em 
união pelo Brasil e por Primavera do Leste. Pre-
cisamos continuar avançando unidos por essa 
maravilhosa cidade", reiterou Goes.

A inauguração do diretório, que está locali-
zado na Rua Foz do Iguaçu, nº 205, bairro Pri-
mavera II, ocorreu na última terça-feira (12) e 
sinaliza a força do União Brasil no município e 
também celebra a aliança estratégica entre 
Mendes, o atual chefe do executivo e o vice-
prefeito, reafirmando o compromisso com o 
desenvolvimento de Primavera do Leste.

Câmara Federal, sem conseguir trazer recursos 
para Mato Grosso e envolto em polêmicas, in-
clusive com colegas parlamentares, o pré-
candidato Botelho vem conversando e ampli-
ando um arco de alianças que deverá refletir di-
retamente na campanha eleitoral.

“Nós estamos conversando, estamos discu-
tindo, é mais formalidade mesmo, não tem na-
da especial”, disse Botelho em recente entre-
vista, ressaltando que esteve reunido com lide-
ranças do Republicanos, e com o PP.

“Estamos discutindo o arco de alianças com 
o Republicanos, e com o PP. Nós queremos es-
ses partidos todos no arco de alianças. Todos 
são importantes para nós”, acrescentou.

As conversas avançam com 10 siglas em Cuia-
bá, sendo que no momento cinco estão bem pró-
ximos do União Brasil. Sem esconder a felicida-
de pelo resultado, o deputado estadual foi pon-
derado e disse que, embora as pesquisas o apon-
tem como vencedor em todos os cenários em 
que é mencionado como pré-candidato à Prefei-
tura de Cuiabá, o momento é de "trabalho". 

"Mostra que nós estamos no caminho certo, 
que nós estamos trabalhando corretamente, e 
esse trabalho tem que continuar. Precisamos 

Abílio leva “puxão de orelhas” e é 
desautorizado a falar pelo PL

EM NOVA POLÊMICA

Deputado e pré-
candidato a prefeito, 
afasta coligações com 
partidos de centro-
direita, mas é 
repreendido pelo 
senador Wellington 
Fagundes

Uma falsa liderança mato-grossense. Assim 
pode ser definido o deputado federal e pré-
candidato a prefeito de Cuiabá Abílio Brunini 
Júnior (PL), que na semana passada levou um 
verdadeiro “puxão de orelhas” do senador Wel-
lington Fagundes (PL), que desautorizou Abí-
lio a falar em nome do partido, quando o as-
sunto são as coligações eleitorais.

A nova polêmica envolvendo o deputado 
se deve ao fato de que na ânsia de posar como 
maior liderança bolsonarista no Estado, vem 
afirmando que o PL não fará alianças com si-
glas de centro-direita, como o Podemos, Novo, 
Republicanos e União Brasil. Já Wellington cor-
reu a esclarecer que isso é apenas um posicio-
namento de Abílio, e que a legenda está aber-
ta, sim, as coligações.

“Toda visão dele como candidato se-
rá dele como candidato. O partido é 
uma situação nacional, é diferente um 
pouco, porque vamos ter que fazer coli-
gações, e acredito que o próprio Abílio 
também, como candidato, vai buscar co-
ligações. A orientação é clara, é para 
ter uma coligação de centro-direita”, 
ponderou o senador.

O posicionamento radical do pré-candidato 
do Partido Liberal vem preocupando seus corre-
ligionários, em especial aqueles que disputarão 
uma vaga na Câmara Municipal. Acontece que o 
partido está com grandes dificuldades de formar 
a chapa de vereador para a corrida eleitoral des-
te ano. Isso porque, a agremiação conta com 
uma lista de aproximadamente 80 nomes.

Enquanto isso, Abílio já demonstra como 
será sua campanha eleitoral. Notório por pro-
pagar fake news, já foi notificado pela Justiça 
Eleitoral. Acontece que o deputado foi comu-
nicado para que remova de suas redes socia-
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is, ataques à honra desferidos ao deputado es-
tadual Eduardo Botelho, pré-candidato do 
União Brasil à Prefeitura de Cuiabá, com con-
teúdo falso e inverídico, um modus operandi 
que o deputado federal se notabilizou ao lon-
go de sua carreira política.

As postagens foram feitas por Abílio em di-
versas ocasiões. Em uma delas, por exemplo, 
eleitores foram informalmente questionados 
a respeito de votarem ou não em Botelho. A 
intenção era descredibilizar um instituto de 
pesquisa que, naquele momento, a exemplo 
de todas as sondagens realizadas, apontou 
Botelho como líder na disputa do comando 
do Palácio Alencastro.

Em outro momento, Abílio criou um vídeo 
supondo estar subindo nas pesquisas, enquan-
to o pré-candidato do União Brasil estaria cain-
do nos mesmos levantamentos. Em outros víde-
os, Abílio tenta ligar o presidente da Assemble-
ia Legislativa a Emanuel Pinheiro, mesmo com 
Botelho filiado a outro partido político e sendo 
um dos críticos da atual gestão de Cuiabá.

DESRESPEITO AOS SEUS PARES
Para quem acompanha o trabalho parla-

mentar de Abílio Júnior na Câmara Federal, 
não estranha o índice de rejeição apontado nas 
pesquisas eleitorais. A falta de respeito com se-

na mídia. A última do deputado foi acusar, 
sem provas, ministros do Governo Lula de 
levarem “amantes” durante viagens insti-
tucionais em aviões da Força Aérea Brasi-
leira. O questionamento foi feito durante 
a Comissão de Fiscalização Financeira e 
Controle (CFFC) da Câmara Federal na últi-
ma quarta-feira (20) e “coincidentemente” 
surge após o pré-candidato à Prefeitura de 
Cuiabá despencar nas pesquisas de inten-
ções de voto.

“Quanto está sendo gasto com as viagens 
dos ministros e para quais lugares eles estão in-
do? Se eles estão fazendo turismo? Se estão car-
regando suas amantes dentro dos aviões da 
FAB em viagens com recursos do Governo Fe-
deral? Se estão andando para passeio?”, questi-
onou o deputado durante sua participação no 
durante a Comissão de Fiscalização Financeira 
e Controle da Câmara Federal.

LÍDER EM REJEIÇÃO
O desespero de Abílio, e o desejo de es-

tar em evidência de qualquer maneira, po-
de ser explicado pelas últimas pesquisas de 
intenção de voto, que o apontam como lí-
der em rejeição.

Na pesquisa do Instituto MT Dados divul-
gada no último dia 12 de março, ele surge co-
mo líder em rejeição entre os eleitores de Cui-
abá. 22% dos entrevistados afirmaram que 
não votariam em Abílio de jeito nenhum. Em 
contraste, o líder nas pesquisas, Eduardo Bo-
telho (União Brasil), apresenta a menor rejei-
ção, com apenas 5%.

A pesquisa do MT Dados ouviu 1.060 eleito-
res de Cuiabá, entre os dias 7 e 10 de março. A 
margem de erro é de 3 pontos percentuais, para 
mais ou para menos e o índice de confiança é de 
95%. O levantamento está registrado na Justiça 
Eleitoral com o número MT-07478/2024.

LOBO EM PELO DE CORDEIRO
Tentando passar uma nova imagem, Abí-

lio, que ameaçou demissão em massa de ser-
vidores públicos nas eleições de 2020, veio 
a público pedir desculpas, com a velha his-
tória de que foi induzido ao erro. Na última 
campanha para prefeito, ele chegou a anun-
ciar que faria a exoneração de servidores co-
missionados que foram “acomodados” a pe-
dido de indicações políticas para otimizar o 
funcionalismo da prefeitura.

Agora, disse que foi induzido ao erro e 
declarou que quem destrói a cidade é, na 
verdade, a “classe política”, um discurso 
eleitoreiro, recebido com desconfiança pe-
la população.

us colegas deputados é uma constante, che-
gando a constranger até seus aliados, quando 
da sua participação na CPMI do 8 de janeiro.

Na ocasião, durante o depoimento do ex-chefe 
do GSI Saulo da Cunha, Brunini foi repreendido 
pelo presidente da comissão, Arthur Maia, por ten-
tar reiteradamente atrapalhar as falas dos colegas.

Quem tinha a palavra era o deputado Duar-
te Jr, que interrogava Saulo da Cunha. Brunini 
então mudou de lugar para ficar ao fundo na 
imagem. Durante vários minutos, a mão de Abí-
lio Brunini aparecia atrás do colega apontando 
para a cabeça do deputado.

Na mesma ocasião, durante a fala do colega 
Duarte Jr (PSB-MA), que estava sendo interroga-
do por Saulo, Abílio foi chamado de moleque ao 
fazer diversos gestos com a mão e chegou a mu-
dar de lugar para provoca-lo.  Por vezes, ele 
apontava diretamente para a cabeça de Duarte.

“Um marmanjo eleito por força do voto po-
pular vem aqui e se comporta feito um mole-
que, isso não é postura de um parlamentar. Por 
atitudes como essa que a política tem perdido 
a credibilidade”, disse Duarte Jr.

QUERENDO APARECER DE TODAS AS 
MANEIRAS

A análise geral é que Abílio tenta “la-
crar” de todas as maneiras para se manter 

Durante o evento, Mauro Mendes elogiou a competência política de Goes, destacando sua capacidade de gerir com foco 
no interesse coletivo e na boa administração dos recursos públicos

Dr. Vicente Palmiro recebe apoio 
de mais um deputado e consolida 

seu nome como pré-candidato

Com novo Diretório do União 
Brasil, Mendes fortalece pré-
candidatura de Ademir Goes à 

Prefeitura de Primavera do Leste
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Maysa enumerou as providências que estão sendo tomadas pelo seu mandato, como o pedido ao 
Conselho Regional de Engenharia e Agronomia de Mato Grosso para a análise do solo da capital

AUMENTO SEM MELHORIA COM AUMENTO DE DIVIDAS

A ve r eado r a 
Maysa Leão (Re-
publicanos) utili-
zou a tribuna, pa-
ra repercutir o au-
mento da tarifa 
de água na capi-
tal e evidenciar a 
falta de água em 
137 bairros de Cu-
iabá, além da que-
da em 18 posi-
ções no Ranking 
Trata Brasil 2024. 
A pesquisa elen-
ca os indicadores 
de qualidade no 
t r a t a m e n t o  d e 
água e esgoto em 
todo o Brasil.

“Não temos o 
abastecimento adequado, essa privatiza-
ção foi feita para que a concessionária 
prestasse um serviço de maior qualidade 
para a população. O que vemos é a con-
cessionária afetando o bolso do cidadão, 
não fornecendo um serviço adequado, ig-
norando a Câmara de Vereadores e apa-
rentemente a ARSEC que deveria fiscali-
zar, sendo conivente com isso”, disse a 
republicana.

Nesta semana os moradores de Cuiabá 
foram surpreendidos com o aumento de 
8,8% na conta de água. O aumento ocorre 
em meio às denúncias de falta de água em 
diversos bairros, e da insatisfação dos muní-
cipes diante das obras desordenadas da con-
cessionária nas ruas da capital. 

“Agora o aumento de mais de 8% na taxa 
de água, aumento de mais de 8% em serviço 

O deputado Emanuel Pinheiro Neto (MDB-
MT), vem acompanhando de perto a crescente onda 
de endividamento entre os idosos no país. Nos últimos 
quatro anos, o número de idosos inadimplentes au-
mentou em ritmo superior ao de outras faixas etárias, ul-
trapassando a média de todos os brasileiros. Dados 
da Serasa Experian revelam que entre abril de 
2019 e abril de 2023, houve um aumento de 
34,7% no número de idosos inadimplentes, en-
quanto a média da população cresceu 12,9%. Di-
ante desses números alarmantes, o parlamentar 
vem se empenhando junto com a sua equipe pa-
ra buscar mecanismos de proteção.

A nova proposta legislativa do deputado 
Emanuelzinho (MDB-MT) busca resguardar a po-
pulação aposentada e pensionista de práticas 
abusivas no mercado de crédito. 

Segundo o deputado, muitos idosos têm sido 
alvos de ligações insistentes e invasivas, que os 
pressionam a contrair empréstimos sem necessi-
dade, interesse ou até mesmo sem entender com-
pletamente as condições estabelecidas nas transa-
ções. “A intenção é coibir essas práticas abusivas, 
promover a segurança financeira e proteger 
esse público consumidor, composto em gran-
de parte por pessoas idosas, de armadilhas 
que podem levá-los ao superendividamen-
to.” afirmou Pinheiro Neto. 

Vários motivos contribuem para o endividamen-
to excessivo dos idosos no Brasil, incluindo aposen-
tadorias inadequadas, acesso fácil ao crédito sem 
considerar a capacidade de pagamento, falta de edu-
cação financeira e exploração por parte de institui-
ções financeiras ou até de familiares. 

O PL 568/2024, apresentado na Câmara dos De-
putados, visa amparar esses brasileiros proibindo a 
oferta e a contratação de operações de crédito de 
qualquer natureza por meio de ligação telefônica e 
outras formas de telemarketing ativo.

Alguns estados brasileiros já adotaram medi-
das semelhantes, como Mato Grosso, Minas Ge-
rais e Ceará. No Mato Grosso, vigora a Lei nº 
11.692, de 25/03/2022, que proíbe as instituições 

que é prestado mal e porcamente. E nova-
mente, o cidadão que vive em Cuiabá paga 
a conta de algo que não recebe”, declarou a 
vereadora Maysa.

Em plenário, Maysa enumerou as pro-
vidências que estão sendo tomadas pelo 
seu mandato, como o pedido ao Conselho 
Regional de Engenharia e Agronomia de 
Mato Grosso (CREA-MT) para a análise do 
solo da capital, a denúncia ao Ministério 
Público, sobre as recorrentes reclamações 
sobre torneiras vazias, gastos com cami-
nhão pipa, a convocação do diretor-
presidente da ARSEC - Agência Municipal 
de Regulação dos Serviços Públicos Dele-
gados de Cuiabá, Vanderlúcio Rodrigues, 
e a convocação do diretor da Àguas Cuia-
bá para prestar esclarecimentos na Câma-
ra Municipal de Cuiabá.

financeiras de oferecerem empréstimos por tele-
fone para aposentados e pensionistas. No mes-
mo sentido, Minas Gerais conta com a Lei nº 
24.507, de 16/10/2023, que proíbe as insti-
tuições creditícias de celebrarem contratos 
de empréstimo e crédito consignados sem a 
solicitação expressa do consumidor. Já no 
Ceará, a Lei nº 18.627, de 18/12/2023, proí-
be a oferta e celebração de contrato de em-
préstimo por meio de ligação telefônica di-
recionada a aposentados e pensionistas.

O projeto proposto pelo deputado Emanuel 
Pinheiro Neto (MDB-MT) está em sintonia com 
essas iniciativas estaduais, e perante a esse cená-
rio preocupante é fundamental expandir essa 
proteção para todos os aposentados e pensionis-
tas do Brasil. A proposta representa um impor-
tante passo nessa direção e inclui também a 
proibição do telemarketing ativo para ofer-
ta e contratação de operações de crédito 
com aposentados e pensionistas no Código 
de Proteção e Defesa do Consumidor.

De acordo com o parlamentar: “Essa medida vai 
contribuir significativamente para reduzir o endivi-
damento entre os idosos e promover uma relação 
mais equilibrada no mercado de crédito, garantindo 
que não sejam mais vítimas de práticas abusivas por 
parte das instituições financeiras”.

Torneira seca e tarifa de água 8% 
mais cara em Cuiabá, vereadora 

Maysa toma providências

Deputado Emanuelzinho propõe lei 
para proteger aposentados e 

pensionistas no mercado de crédito
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A grande expectativa pela visita do ex-presidente fica realmente por parte do deputado federal Abílio 
Júnior (PL), que patina nas pesquisas, não conseguindo consolidar sua candidatura e vendo os altos 

índices de rejeição junto à população cuiabana

Na oportunidade, o Dr. Vicente Palmiro agradeceu o apoio recebido do deputado
Dr. João e que está em conversa com todos os deputados estaduais da sigla 

A nova polêmica envolvendo o deputado se deve ao fato de que na ânsia de posar como maior liderança bolsonarista no 
Estado, vem afirmando que o PL não fará alianças com siglas de centro-direita
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Vinda do ex-presidente não é vista como ameaça à 
pré-candidatura de Eduardo Botelho, que lidera 
todas as pesquisas de intenção de votos

A filiação do médico no MDB deve ser realizada no início de 
abril, em um grande evento partidário no município e com a 

presença de várias lideranças estaduais da sigla

Visita de Bolsonaro 
não deve influenciar 
na corrida eleitoral 
de Cuiabá

BAIXA REPRESENTATIVIDADE

ELEIÇÕES EM CÁCERES ELEIÇÃO 2024

O ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) estará 
visitando Cuiabá no dia 8 de abril, dia do ani-
versário da capital mato-grossense. Ele disse 
que vem “prestigiar o querido amigo Abílio Jú-
nior”. Porém, isso não é visto com preocupa-
ção pelo hoje pré-candidato Eduardo Botelho 
(UB), que vem liderando todas as pesquisas de 
intenção de votos a prefeito da Capital.

Dentro da agenda, deve haver uma visi-
ta ao governador Mauro Mendes (UB), que 
já deixou claro não acreditar que a visita do 
ex-presidente possa representar uma “ame-
aça eleitoral”.

 “Não tem nada a ver”, disse na semana 
passada, quando questionado sobre a visita 
de Bolsonaro, destacando que  as portas do 
Palácio Paiaguás, sede do governo do Esta-
do, estarão abertas, para receber o ex-
presidente, assim como qualquer outra auto-
ridade política que visite o Estado.

A grande expectativa pela visita do ex-
presidente fica realmente por parte do deputa-
do federal Abílio Júnior (PL), que patina nas 
pesquisas, não conseguindo consolidar sua 
candidatura e vendo os altos índices de rejei-
ção junto à população cuiabana.

Prestes a se filiar 
no MDB, o pré-
candidato a prefeito 
de Cáceres, Dr. Vi-
cente Palmiro, rece-
beu mais um apoio 
de peso dentro da le-
genda emedebista 
em Mato Grosso. O 
deputado estadual 
Dr. João, também mé-
dico, avalizou o no-
me de Dr. Vicente pa-
ra concorrer às elei-
ções de 2024, em um 
encontro em Cuiabá. 

“Vejo com muito 
entusiasmo a candi-
datura do médico 
Vicente Palmiro, é 
um colega de pro-
fissão extremamente dedicado e preocupado 
com o próximo e que representa o novo”, de-
clarou o parlamentar. 

No encontro, os dois debateram vários 
projetos para a melhoria do sistema de saúde 
de Cáceres. “Precisamos de mais médicos. Co-
nhecemos as dificuldades e o anseio das pes-
soas que buscam atendimento no sistema de 
saúde e sabem como poucos cuidar das pes-
soas”, destacou o Dr. João.  

Na oportunidade, o Dr. Vicente Palmiro 
agradeceu o apoio recebido do deputado Dr. 
João e que está em conversa com todos os de-

Com a presença do governador Mauro Men-
des, presidente estadual do União Brasil, o par-
tido anunciou a formação do seu Diretório Mu-
nicipal em Primavera do Leste, apostando em 
uma candidatura própria para o pleito de 2024. 
Ademir Goes, produtor rural e atual vice-
prefeito, é o nome pré-confirmado para repre-
sentar a legenda na corrida pela prefeitura nas 
eleições de outubro, destacando a estratégia 
política do partido na região.

Durante o evento, Mauro Mendes elogiou a 
competência política de Goes, destacando sua ca-
pacidade de gerir com foco no interesse coletivo e 
na boa administração dos recursos públicos. "Fa-
zer boa política é cuidar do interesse coletivo, cui-
dar bem do dinheiro público. E eu não tenho dúvi-
da que é isso que o Ademir vai fazer quando assu-
mir o cargo de Prefeito", afirmou Mendes. A pre-
sença significativa de políticos e lideranças, inclu-

nos conectar mais com o povo cuiabano e va-
mos continuar nesse trabalho. É uma série de 
ações que nós temos e vamos continuar", falou 
Eduardo Botelho. 

E o pré-candidato do União Brasil terá o 
apoio de lideranças de legendas que não com-
porão o arco de alianças, como a senadora Mar-
gareth Buzetti, do PSD, que já deixou claro que 
mesmo o partido estando apoiando um candi-
dato da chamada Federação, estará no palan-
que de Botelho, bem como outras lideranças 
emedebistas, como a deputada Janaina Riva, 
que já se colocou como apoiadora de primeira 
hora de Botelho em Cuiabá.

Enquanto isso, Abílio tenta ganhar alia-
dos, mas sem sucesso. A única legenda que 
lhe garantiu apoio foi o PRTB, de quase ne-
nhuma expressividade em Cuiabá, sendo 
que o próprio pré-candidato já admitiu que 
está com dificuldades de formar o seu arco 
de alianças, e sem ter a quem culpar, tenta jo-
gar a responsabilidade pela falta de habilida-
de política no Governo do Estado.

“O Governo do Estado entrou, de fato, na 
campanha do Botelho e acabou levando a mai-
oria dos partidos para lá”, tenta justificar.

Não é à toa que o pré-candidato do Parti-
do Liberal tenta fazer crer que a vinda de Bol-
sonaro vai ser uma “virada de página” na pré-
campanha eleitoral. Na Capital, Bolsonaro 
vai se reunir com apoiadores do deputado, 
deve garantir alguns votos, mas nada que me-
cha no tabuleiro político que vem se dese-
nhando em Cuiabá. A “moral” que Abílio ten-
ta passar está longe da realidade, haja vista 
que a vinda do ex-presidente foi uma articu-
lação da deputada federal Amália Barros 
(PL), que inclusive é a organizadora da agen-
da de visita de Bolsonaro a Mato Grosso.

A pouca atenção dada a Capital mato-
grossense enquanto presidente, conforme al-
guns analistas políticos ouvidos pelo Centro 
Oeste Popular, é outro fator que deve pouco in-
fluenciar na corrida eleitoral. Como bem colo-
cou o deputado estadual Dilmar Dal Bosco 
(UB), Botelho tem uma musculatura grande 
dentro da Capital, tem o apoio do governador 
Mauro Mendes e da maioria dos deputados.

Enquanto Abílio tenta viabilizar sua candi-
datura, não conseguindo convencer o eleitor 
de que é um bom nome para comandar o Palá-
cio Alencastro, com uma atuação apagada na 

putados estaduais da sigla por entender que Cá-
ceres precisa de toda articulação política. 

Além do Dr. João, o pré-candidato Dr. Vicen-
te Palmiro já recebeu apoio do presidente nacio-
nal do MDB, Baleia Rossi, do presidente estadual 
da sigla, Carlos Bezerra, dos deputados estadua-
is Janaina Riva, Jucá do Guaraná, Thiago Silva e 
de dois deputados federais. “O MDB possui gran-
des representantes e todo apoio é sempre muito 
bem-vindo, ainda de um colega de profissão tão 
respeitado como o Dr. João. É um projeto que es-
tamos construindo a quatro mãos para a Cáceres 
do futuro”, finalizou Dr. Vicente Palmiro.

indo secretários de Estado, vereadores e o prefeito 
municipal Leonardo Bortolin, reforça o suporte ao 
vice-prefeito e sua visão de governança.

Ademir Goes, ao lado de sua família e apoi-
ado por lideranças locais, enfatizou a impor-
tância da continuidade da boa gestão e da 
união para o progresso de Primavera do Leste. 
"Estamos aqui no diretório do União Brasil, em 
união pelo Brasil e por Primavera do Leste. Pre-
cisamos continuar avançando unidos por essa 
maravilhosa cidade", reiterou Goes.

A inauguração do diretório, que está locali-
zado na Rua Foz do Iguaçu, nº 205, bairro Pri-
mavera II, ocorreu na última terça-feira (12) e 
sinaliza a força do União Brasil no município e 
também celebra a aliança estratégica entre 
Mendes, o atual chefe do executivo e o vice-
prefeito, reafirmando o compromisso com o 
desenvolvimento de Primavera do Leste.

Câmara Federal, sem conseguir trazer recursos 
para Mato Grosso e envolto em polêmicas, in-
clusive com colegas parlamentares, o pré-
candidato Botelho vem conversando e ampli-
ando um arco de alianças que deverá refletir di-
retamente na campanha eleitoral.

“Nós estamos conversando, estamos discu-
tindo, é mais formalidade mesmo, não tem na-
da especial”, disse Botelho em recente entre-
vista, ressaltando que esteve reunido com lide-
ranças do Republicanos, e com o PP.

“Estamos discutindo o arco de alianças com 
o Republicanos, e com o PP. Nós queremos es-
ses partidos todos no arco de alianças. Todos 
são importantes para nós”, acrescentou.

As conversas avançam com 10 siglas em Cuia-
bá, sendo que no momento cinco estão bem pró-
ximos do União Brasil. Sem esconder a felicida-
de pelo resultado, o deputado estadual foi pon-
derado e disse que, embora as pesquisas o apon-
tem como vencedor em todos os cenários em 
que é mencionado como pré-candidato à Prefei-
tura de Cuiabá, o momento é de "trabalho". 

"Mostra que nós estamos no caminho certo, 
que nós estamos trabalhando corretamente, e 
esse trabalho tem que continuar. Precisamos 

Abílio leva “puxão de orelhas” e é 
desautorizado a falar pelo PL

EM NOVA POLÊMICA

Deputado e pré-
candidato a prefeito, 
afasta coligações com 
partidos de centro-
direita, mas é 
repreendido pelo 
senador Wellington 
Fagundes

Uma falsa liderança mato-grossense. Assim 
pode ser definido o deputado federal e pré-
candidato a prefeito de Cuiabá Abílio Brunini 
Júnior (PL), que na semana passada levou um 
verdadeiro “puxão de orelhas” do senador Wel-
lington Fagundes (PL), que desautorizou Abí-
lio a falar em nome do partido, quando o as-
sunto são as coligações eleitorais.

A nova polêmica envolvendo o deputado 
se deve ao fato de que na ânsia de posar como 
maior liderança bolsonarista no Estado, vem 
afirmando que o PL não fará alianças com si-
glas de centro-direita, como o Podemos, Novo, 
Republicanos e União Brasil. Já Wellington cor-
reu a esclarecer que isso é apenas um posicio-
namento de Abílio, e que a legenda está aber-
ta, sim, as coligações.

“Toda visão dele como candidato se-
rá dele como candidato. O partido é 
uma situação nacional, é diferente um 
pouco, porque vamos ter que fazer coli-
gações, e acredito que o próprio Abílio 
também, como candidato, vai buscar co-
ligações. A orientação é clara, é para 
ter uma coligação de centro-direita”, 
ponderou o senador.

O posicionamento radical do pré-candidato 
do Partido Liberal vem preocupando seus corre-
ligionários, em especial aqueles que disputarão 
uma vaga na Câmara Municipal. Acontece que o 
partido está com grandes dificuldades de formar 
a chapa de vereador para a corrida eleitoral des-
te ano. Isso porque, a agremiação conta com 
uma lista de aproximadamente 80 nomes.

Enquanto isso, Abílio já demonstra como 
será sua campanha eleitoral. Notório por pro-
pagar fake news, já foi notificado pela Justiça 
Eleitoral. Acontece que o deputado foi comu-
nicado para que remova de suas redes socia-
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is, ataques à honra desferidos ao deputado es-
tadual Eduardo Botelho, pré-candidato do 
União Brasil à Prefeitura de Cuiabá, com con-
teúdo falso e inverídico, um modus operandi 
que o deputado federal se notabilizou ao lon-
go de sua carreira política.

As postagens foram feitas por Abílio em di-
versas ocasiões. Em uma delas, por exemplo, 
eleitores foram informalmente questionados 
a respeito de votarem ou não em Botelho. A 
intenção era descredibilizar um instituto de 
pesquisa que, naquele momento, a exemplo 
de todas as sondagens realizadas, apontou 
Botelho como líder na disputa do comando 
do Palácio Alencastro.

Em outro momento, Abílio criou um vídeo 
supondo estar subindo nas pesquisas, enquan-
to o pré-candidato do União Brasil estaria cain-
do nos mesmos levantamentos. Em outros víde-
os, Abílio tenta ligar o presidente da Assemble-
ia Legislativa a Emanuel Pinheiro, mesmo com 
Botelho filiado a outro partido político e sendo 
um dos críticos da atual gestão de Cuiabá.

DESRESPEITO AOS SEUS PARES
Para quem acompanha o trabalho parla-

mentar de Abílio Júnior na Câmara Federal, 
não estranha o índice de rejeição apontado nas 
pesquisas eleitorais. A falta de respeito com se-

na mídia. A última do deputado foi acusar, 
sem provas, ministros do Governo Lula de 
levarem “amantes” durante viagens insti-
tucionais em aviões da Força Aérea Brasi-
leira. O questionamento foi feito durante 
a Comissão de Fiscalização Financeira e 
Controle (CFFC) da Câmara Federal na últi-
ma quarta-feira (20) e “coincidentemente” 
surge após o pré-candidato à Prefeitura de 
Cuiabá despencar nas pesquisas de inten-
ções de voto.

“Quanto está sendo gasto com as viagens 
dos ministros e para quais lugares eles estão in-
do? Se eles estão fazendo turismo? Se estão car-
regando suas amantes dentro dos aviões da 
FAB em viagens com recursos do Governo Fe-
deral? Se estão andando para passeio?”, questi-
onou o deputado durante sua participação no 
durante a Comissão de Fiscalização Financeira 
e Controle da Câmara Federal.

LÍDER EM REJEIÇÃO
O desespero de Abílio, e o desejo de es-

tar em evidência de qualquer maneira, po-
de ser explicado pelas últimas pesquisas de 
intenção de voto, que o apontam como lí-
der em rejeição.

Na pesquisa do Instituto MT Dados divul-
gada no último dia 12 de março, ele surge co-
mo líder em rejeição entre os eleitores de Cui-
abá. 22% dos entrevistados afirmaram que 
não votariam em Abílio de jeito nenhum. Em 
contraste, o líder nas pesquisas, Eduardo Bo-
telho (União Brasil), apresenta a menor rejei-
ção, com apenas 5%.

A pesquisa do MT Dados ouviu 1.060 eleito-
res de Cuiabá, entre os dias 7 e 10 de março. A 
margem de erro é de 3 pontos percentuais, para 
mais ou para menos e o índice de confiança é de 
95%. O levantamento está registrado na Justiça 
Eleitoral com o número MT-07478/2024.

LOBO EM PELO DE CORDEIRO
Tentando passar uma nova imagem, Abí-

lio, que ameaçou demissão em massa de ser-
vidores públicos nas eleições de 2020, veio 
a público pedir desculpas, com a velha his-
tória de que foi induzido ao erro. Na última 
campanha para prefeito, ele chegou a anun-
ciar que faria a exoneração de servidores co-
missionados que foram “acomodados” a pe-
dido de indicações políticas para otimizar o 
funcionalismo da prefeitura.

Agora, disse que foi induzido ao erro e 
declarou que quem destrói a cidade é, na 
verdade, a “classe política”, um discurso 
eleitoreiro, recebido com desconfiança pe-
la população.

us colegas deputados é uma constante, che-
gando a constranger até seus aliados, quando 
da sua participação na CPMI do 8 de janeiro.

Na ocasião, durante o depoimento do ex-chefe 
do GSI Saulo da Cunha, Brunini foi repreendido 
pelo presidente da comissão, Arthur Maia, por ten-
tar reiteradamente atrapalhar as falas dos colegas.

Quem tinha a palavra era o deputado Duar-
te Jr, que interrogava Saulo da Cunha. Brunini 
então mudou de lugar para ficar ao fundo na 
imagem. Durante vários minutos, a mão de Abí-
lio Brunini aparecia atrás do colega apontando 
para a cabeça do deputado.

Na mesma ocasião, durante a fala do colega 
Duarte Jr (PSB-MA), que estava sendo interroga-
do por Saulo, Abílio foi chamado de moleque ao 
fazer diversos gestos com a mão e chegou a mu-
dar de lugar para provoca-lo.  Por vezes, ele 
apontava diretamente para a cabeça de Duarte.

“Um marmanjo eleito por força do voto po-
pular vem aqui e se comporta feito um mole-
que, isso não é postura de um parlamentar. Por 
atitudes como essa que a política tem perdido 
a credibilidade”, disse Duarte Jr.

QUERENDO APARECER DE TODAS AS 
MANEIRAS

A análise geral é que Abílio tenta “la-
crar” de todas as maneiras para se manter 

Durante o evento, Mauro Mendes elogiou a competência política de Goes, destacando sua capacidade de gerir com foco 
no interesse coletivo e na boa administração dos recursos públicos

Dr. Vicente Palmiro recebe apoio 
de mais um deputado e consolida 

seu nome como pré-candidato

Com novo Diretório do União 
Brasil, Mendes fortalece pré-
candidatura de Ademir Goes à 

Prefeitura de Primavera do Leste
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Maysa enumerou as providências que estão sendo tomadas pelo seu mandato, como o pedido ao 
Conselho Regional de Engenharia e Agronomia de Mato Grosso para a análise do solo da capital

AUMENTO SEM MELHORIA COM AUMENTO DE DIVIDAS

A ve r eado r a 
Maysa Leão (Re-
publicanos) utili-
zou a tribuna, pa-
ra repercutir o au-
mento da tarifa 
de água na capi-
tal e evidenciar a 
falta de água em 
137 bairros de Cu-
iabá, além da que-
da em 18 posi-
ções no Ranking 
Trata Brasil 2024. 
A pesquisa elen-
ca os indicadores 
de qualidade no 
t r a t a m e n t o  d e 
água e esgoto em 
todo o Brasil.

“Não temos o 
abastecimento adequado, essa privatiza-
ção foi feita para que a concessionária 
prestasse um serviço de maior qualidade 
para a população. O que vemos é a con-
cessionária afetando o bolso do cidadão, 
não fornecendo um serviço adequado, ig-
norando a Câmara de Vereadores e apa-
rentemente a ARSEC que deveria fiscali-
zar, sendo conivente com isso”, disse a 
republicana.

Nesta semana os moradores de Cuiabá 
foram surpreendidos com o aumento de 
8,8% na conta de água. O aumento ocorre 
em meio às denúncias de falta de água em 
diversos bairros, e da insatisfação dos muní-
cipes diante das obras desordenadas da con-
cessionária nas ruas da capital. 

“Agora o aumento de mais de 8% na taxa 
de água, aumento de mais de 8% em serviço 

O deputado Emanuel Pinheiro Neto (MDB-
MT), vem acompanhando de perto a crescente onda 
de endividamento entre os idosos no país. Nos últimos 
quatro anos, o número de idosos inadimplentes au-
mentou em ritmo superior ao de outras faixas etárias, ul-
trapassando a média de todos os brasileiros. Dados 
da Serasa Experian revelam que entre abril de 
2019 e abril de 2023, houve um aumento de 
34,7% no número de idosos inadimplentes, en-
quanto a média da população cresceu 12,9%. Di-
ante desses números alarmantes, o parlamentar 
vem se empenhando junto com a sua equipe pa-
ra buscar mecanismos de proteção.

A nova proposta legislativa do deputado 
Emanuelzinho (MDB-MT) busca resguardar a po-
pulação aposentada e pensionista de práticas 
abusivas no mercado de crédito. 

Segundo o deputado, muitos idosos têm sido 
alvos de ligações insistentes e invasivas, que os 
pressionam a contrair empréstimos sem necessi-
dade, interesse ou até mesmo sem entender com-
pletamente as condições estabelecidas nas transa-
ções. “A intenção é coibir essas práticas abusivas, 
promover a segurança financeira e proteger 
esse público consumidor, composto em gran-
de parte por pessoas idosas, de armadilhas 
que podem levá-los ao superendividamen-
to.” afirmou Pinheiro Neto. 

Vários motivos contribuem para o endividamen-
to excessivo dos idosos no Brasil, incluindo aposen-
tadorias inadequadas, acesso fácil ao crédito sem 
considerar a capacidade de pagamento, falta de edu-
cação financeira e exploração por parte de institui-
ções financeiras ou até de familiares. 

O PL 568/2024, apresentado na Câmara dos De-
putados, visa amparar esses brasileiros proibindo a 
oferta e a contratação de operações de crédito de 
qualquer natureza por meio de ligação telefônica e 
outras formas de telemarketing ativo.

Alguns estados brasileiros já adotaram medi-
das semelhantes, como Mato Grosso, Minas Ge-
rais e Ceará. No Mato Grosso, vigora a Lei nº 
11.692, de 25/03/2022, que proíbe as instituições 

que é prestado mal e porcamente. E nova-
mente, o cidadão que vive em Cuiabá paga 
a conta de algo que não recebe”, declarou a 
vereadora Maysa.

Em plenário, Maysa enumerou as pro-
vidências que estão sendo tomadas pelo 
seu mandato, como o pedido ao Conselho 
Regional de Engenharia e Agronomia de 
Mato Grosso (CREA-MT) para a análise do 
solo da capital, a denúncia ao Ministério 
Público, sobre as recorrentes reclamações 
sobre torneiras vazias, gastos com cami-
nhão pipa, a convocação do diretor-
presidente da ARSEC - Agência Municipal 
de Regulação dos Serviços Públicos Dele-
gados de Cuiabá, Vanderlúcio Rodrigues, 
e a convocação do diretor da Àguas Cuia-
bá para prestar esclarecimentos na Câma-
ra Municipal de Cuiabá.

financeiras de oferecerem empréstimos por tele-
fone para aposentados e pensionistas. No mes-
mo sentido, Minas Gerais conta com a Lei nº 
24.507, de 16/10/2023, que proíbe as insti-
tuições creditícias de celebrarem contratos 
de empréstimo e crédito consignados sem a 
solicitação expressa do consumidor. Já no 
Ceará, a Lei nº 18.627, de 18/12/2023, proí-
be a oferta e celebração de contrato de em-
préstimo por meio de ligação telefônica di-
recionada a aposentados e pensionistas.

O projeto proposto pelo deputado Emanuel 
Pinheiro Neto (MDB-MT) está em sintonia com 
essas iniciativas estaduais, e perante a esse cená-
rio preocupante é fundamental expandir essa 
proteção para todos os aposentados e pensionis-
tas do Brasil. A proposta representa um impor-
tante passo nessa direção e inclui também a 
proibição do telemarketing ativo para ofer-
ta e contratação de operações de crédito 
com aposentados e pensionistas no Código 
de Proteção e Defesa do Consumidor.

De acordo com o parlamentar: “Essa medida vai 
contribuir significativamente para reduzir o endivi-
damento entre os idosos e promover uma relação 
mais equilibrada no mercado de crédito, garantindo 
que não sejam mais vítimas de práticas abusivas por 
parte das instituições financeiras”.

Torneira seca e tarifa de água 8% 
mais cara em Cuiabá, vereadora 

Maysa toma providências

Deputado Emanuelzinho propõe lei 
para proteger aposentados e 

pensionistas no mercado de crédito
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O parlamentar explicou que o projeto também abrange ações, para que a população e os agentes de segurança pública 
tenham consciência de que quanto mais rápido ocorrer o registro de ocorrência, melhor

Projeto de Fabinho prevê 
mais agilidade na busca 

de pessoas desaparecidas 
em Mato Grosso

ABRANGE AÇÕES

Está em tramitação na Assembleia Legislati-
va, um Projeto de Lei de autoria do deputado 
estadual Fabio Tardin “Fabinho” (PSB), que dis-
põe sobre a Política Estadual de Busca por Pes-
soas Desaparecidas, visando uma maior inte-
gração de informações entre as delegacias e di-
versos órgãos especializados no Estado.

O parlamentar explicou que o projeto 
também abrange ações, para que a popula-
ção e os agentes de segurança pública te-
nham consciência de que quanto mais rápi-
do ocorrer o registro de ocorrência da pes-
soa desaparecida, maiores serão as chances 
de localização.

“Essa proposta é de extrema importância 
para dar celeridade nas buscas por pessoas de-

F
o

to
: 
A

L
M

T

saparecidas, principalmente aqueles que mais 
precisam do apoio do poder público e das for-
ças de segurança do Estado. O projeto também 
prevê que os hospitais são obrigados a infor-
mar às autoridades, a devida identificação de 
quem deu entrada em suas dependências no 
prazo de até 12 horas”, informou Fabinho.

De acordo com informações da Secretaria 
de Estado e Segurança Pública (Sesp), em 
2022, Mato Grosso registrou em média, 6 desa-
parecimentos de pessoas por dia ou o equiva-
lente a um caso a cada 4 horas. Os dados mos-
tram também que ao todo foram 1.973 casos de 
desaparecimentos registrados só na grande Cu-
iabá. Em Várzea Grande, o Núcleo de Pessoa 
Desaparecida (NPD) recebeu 401 denúncias.
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Dinheiro escondido será um dos principais 
alvos da polícia na campanha de 2024

FINANCIAMENTO PARA PRÉ-CAMPANHA

Com o avanço do calendário eleitoral, os 
partidos e possíveis postulantes já se movi-
mentam para as eleições municipais de 2024. 
Apesar de já haver candidatos a prefeito de Cui-
abá, ainda não houve definição por parte das 
legendas sobre quem serão os nomes que 
vão aparecer nas urnas. 

A renovação no comando da capital é obriga-
tória, uma vez que o atual prefeito, Emanuel Pi-
nheiro (MDB), cumpre o segundo mandato. Por is-
so, a aliança com seu grupo político tem sido con-
siderada valiosa pelos futuros concorrentes.

Outro fator que fomenta a incerteza do ce-
nário atual é que as siglas têm que equacionar 
os anseios de seus candidatos com as alianças 
políticas, o que envolve não só os acordos por 
apoio, mas também os pactos formais das fe-
derações formadas em 2022, e que ainda va-
lem para a disputa municipal. 

Com a chega do ano eleitoral, muitas movi-
mentações estão sendo feitas, e em meios às dis-
cussões para a escolha de seus possíveis vices, as 
pré-candidaturas a prefeito de Cuiabá, tentam defi-
nir logo o nome para que os mesmos contribu-
am financeiramente com a pré-campanha e na 
campanha.

Nos bastidores, alguns pré-candidatos tem deixa-
do claro que é importante que o partido que indicar a 
vaga, terá que ajudar com os custos das reuniões, pes-
quisas e materiais como adesivos na pré-campanha, 
bem como ajudar nos gastos durante a campanha 
através do fundo eleitoral partidário.

Outro ponto seria a ajuda para as candidaturas 
a vereador. O vice também terá que se comprome-
ter em ajudar as chapas de vereador dos partidos 
que irá compor a aliança com os candidatos ao Pa-
lácio Alencastro.
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Muitas movimentações estão sendo feitas, em meios às 
discussões para a escolha das pré-candidaturas a prefeito de 

Cuiabá, tentam definir logo o nome para que os mesmos 
contribuam financeiramente 
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2022, Mato Grosso registrou em média, 6 desa-
parecimentos de pessoas por dia ou o equiva-
lente a um caso a cada 4 horas. Os dados mos-
tram também que ao todo foram 1.973 casos de 
desaparecimentos registrados só na grande Cu-
iabá. Em Várzea Grande, o Núcleo de Pessoa 
Desaparecida (NPD) recebeu 401 denúncias.

MS - MT - DF - Ano XXIV
EDIÇÃO Nº 1.068 -  25 A 31/03/2024

www.copopular.com.br

MS - MT - DF - Ano XXIV
EDIÇÃO Nº 1.068 -  25 A 31/03/2024

www.copopular.com.br

Dinheiro escondido será um dos principais 
alvos da polícia na campanha de 2024

FINANCIAMENTO PARA PRÉ-CAMPANHA

Com o avanço do calendário eleitoral, os 
partidos e possíveis postulantes já se movi-
mentam para as eleições municipais de 2024. 
Apesar de já haver candidatos a prefeito de Cui-
abá, ainda não houve definição por parte das 
legendas sobre quem serão os nomes que 
vão aparecer nas urnas. 

A renovação no comando da capital é obriga-
tória, uma vez que o atual prefeito, Emanuel Pi-
nheiro (MDB), cumpre o segundo mandato. Por is-
so, a aliança com seu grupo político tem sido con-
siderada valiosa pelos futuros concorrentes.

Outro fator que fomenta a incerteza do ce-
nário atual é que as siglas têm que equacionar 
os anseios de seus candidatos com as alianças 
políticas, o que envolve não só os acordos por 
apoio, mas também os pactos formais das fe-
derações formadas em 2022, e que ainda va-
lem para a disputa municipal. 

Com a chega do ano eleitoral, muitas movi-
mentações estão sendo feitas, e em meios às dis-
cussões para a escolha de seus possíveis vices, as 
pré-candidaturas a prefeito de Cuiabá, tentam defi-
nir logo o nome para que os mesmos contribu-
am financeiramente com a pré-campanha e na 
campanha.

Nos bastidores, alguns pré-candidatos tem deixa-
do claro que é importante que o partido que indicar a 
vaga, terá que ajudar com os custos das reuniões, pes-
quisas e materiais como adesivos na pré-campanha, 
bem como ajudar nos gastos durante a campanha 
através do fundo eleitoral partidário.

Outro ponto seria a ajuda para as candidaturas 
a vereador. O vice também terá que se comprome-
ter em ajudar as chapas de vereador dos partidos 
que irá compor a aliança com os candidatos ao Pa-
lácio Alencastro.

F
o

to
: 

R
e

p
ro

d
u

çã
o

 c
o

m
 m

o
n

ta
g

e
m

Muitas movimentações estão sendo feitas, em meios às 
discussões para a escolha das pré-candidaturas a prefeito de 

Cuiabá, tentam definir logo o nome para que os mesmos 
contribuam financeiramente 
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Mulheres ganham espaços no mundo 
do empreendedorismo em Cuiabá

A FORÇA FEMININA

Enquanto alguns 
fechavam as portas de 
seus negócios, outros 
ganhavam esperanças 
e arriscavam o seu 
novo sonho

Em meados do ano de 2020, iniciava uma 
grande tragédia mundial, com uma doença 
avassaladora, que dava enredo a uma nova 
pandemia, a Covid-19, que deixou muitas famí-
lias desamparadas e sem emprego.

Em um ano de pandemia, por hora, mais de 
377 brasileiros ficaram sem empregos e dei-
xando mais de 700 mil mortes no Brasil. 
Enquanto alguns perdiam a esperança de viver 
e fechava as portas de seus negócios, outros ga-
nhavam esperanças e arriscavam o seu novo so-
nho em meio à crise do país.

Nesse caso, contaremos a história das mu-
lheres que viram uma oportunidade de ganhar 
a sua independência financeira, através do em-
preendedorismo.

Por sempre frequentar salão e ver mulheres 
tão lindas e poderosas liderando uma grande 
empresa, crescia em Narúbia a vontade de ser 
uma grande empresária. Com apenas 23 anos, 
a jovem Karolla, iniciava a sua jornada no mun-
do da estética, na cidade Tangará da Serra, loca-
lizada no interior do Mato Grosso.

Dada há largada no ano de 2021, durante a 
pandemia da Covid-19 iniciava o sonho da jo-
vem, que mesmo com todas as barreiras, não 
desistiu de ser uma grande esteticista e agarrou 
com vontade a ideia.

Durante uma conversa com o Jornal Centro 
Oeste Popular, tivemos a oportunidade de conhe-
cer a história da Karen Hellena, que se tornou do-
na de loja, apenas revendendo cosméticos.

Com um sonho de fazer faculdade e ganhar 
uma renda extra, para manter a sua filha e aju-
dar sua mãe, aos 18 anos, Hellena entrava no 
mundo das vendas.

A história de Sucesso começa por uma vizi-
nha, que ajudou em todo o processo de apre-
sentar a marca. No começo, Karen não possuía 
celular e por coincidência, a empresa de cos-
mética Natura e Avon, estava presenteando 
quem se tornasse uma revendedora. E com 
uma oportunidade na sua porta, Karen não 
pensou duas vezes e encarou esse desafio.

Todos sabemos que o começo nunca é fá-
cil, principalmente quando se tem filhos e casa 
para cuidar e por aqui nada foi diferente.

Ao decorrer da jornada, Karen conseguiu 
um emprego fixo e intensificou suas vendas, 
garantindo uma carteira de clientes ainda mai-
or. Com o seu jeito de vender e todo seu caris-
ma, os clientes foram fidelizando e indicando 
para outras pessoas.

Com as vendas constantemente, Karen con-
seguiu entrar para a faculdade e ajudar na cria-
ção da sua filha e de alguma forma, adquirindo 
independência financeira.

No começo do ano de 2008, a mesma vizi-
nha retornou o contato com a Karen, oferecen-
do a proposta de ela revender O boticário e as-
sim foi feito.

Iniciava uma nova jornada, com uma 
marca nova e já muito conhecida pela soci-
edade. Entretanto, a sua primeira venda 
ocorreu com a sua antiga chefe, que para 
ajudar, encomendou diversos produtos re-
nomados, aumentando a lucratividade da 
Hellena. Devido a sua forma de vender, Ka-
ren acabou sofrendo calotes e ficara sem re-
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ceber de vários clientes, dando o início ao 
fim do empreendedorismo.

Mas o seu amor pela arte de vender, retornou 
e com metas traçadas, nascia uma nova empre-
sária e revendedora de cosméticos O boticário.

Já com a vasta experiência no mercado e cli-
entes, Karen mudou a sua estratégia e passou a 
centralizar toda a sua vida nas vendas, incluin-
do os planos para a sua família.

No seu novo emprego fixo Hellena fortifi-
cou as suas vendas e conseguiu uma carteira 
de clientes ainda maior. Com o atendimento ex-
cepcional, as pessoas indicavam a todo instan-
te os produtos.

Almejando conquistar carro e casa própria, 
as vendas passaram a ser a vista ou no cartão, 
aumentando a lucratividade e virando renda 
principal de sua vida.

Com o término da faculdade, os planos con-
tinuavam os mesmos, porém, com novos olha-
res e metas a serem seguidas. Mesmo com todo 
o seu tempo dominado, Hellena nunca deixara 
de pensar na sua filha e no seu futuro, pois, o 
seu plano era garantir que sua herdeira usufru-
ísse de coisas boas lá na frente.

O período em que tivera a oportunidade de 
ser vendedora O boticário, Karen Hellena rea-
lizou diversos treinamentos e cursos para am-
pliar seus conhecimentos e se tornar cada vez 
uma mulher de sucesso! E nessa jornada, já ga-
nhou por diversas vezes destaque, por sempre 
manter uma constância de pedidos.

Por toda a extensão dos 20 anos como em-
preendedora, Karen já realizou vendas para o 
exterior e no ano de 2023, conseguiu abrir o 
seu espaço físico. Com os atendimentos pre-
senciais e em local fixo, Karen consegue admi-
nistrar o tempo e priorizar a sua família, casa-
mento e buscar novos aprendizados na área.

“Convido vocês a conhecerem o espaço Kri-
ativa para ficarem mais lindas e cheirosas! Tra-
balho com os produtos Multimarcas que são 
mais amados do Brasil com atendimento per-
sonalizado que vocês irão se apaixonar”, disse 
Karen durante a entrevista.
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Mesmo sendo nova e com filho para criar, Naru-
bia arrumou um tempo para poder aprimorar seus 
conhecimentos e passou a estudar cada vez a área.

Mesmo tendo um leque de cursos que a 
área fornecia a sua paixão veio em ser designer 
de sobrancelhas e depiladora. Após realizar os 
cursos e treinar bastante, Karolla começara os 
atendimentos.

O hobby começou apenas como uma ren-
da extra e logo após a sua gestação, se tornou 
uma renda necessária para ajudar dentro de ca-
sa, dando mais força a sua garra.

Com a sua mudança para Cuiabá, os aten-
dimentos começaram a ter uma dinâmica e 
desafios maiores. Morando na capital, viu 
que precisava ser diferente das outras e fide-
lizar seus clientes.

Dessa forma nascia à ideia de atender suas 
clientes com atendimento personalizado e ex-
clusivo, trazendo mais conforto e qualidade pa-
ra as suas clientes.

A esteticista Narúbia fornece serviço de de-
sign de sobrancelhas personalizado e depila-
ção na cera para os seus clientes. O atendimen-
to ocorre na sua casa, em um espaço reservado 
e organizado para seus clientes.

“É muito difícil todo o começo, por eu parar 
quando o meu neném nasceu, por ele nascer 
fora do tempo. Então eu já recomecei umas 
três vezes, por conta de casa, filhos. Mesmo 
com todos os obstáculos, continuo na busca de 
abrir o meu salão e com diversos serviços da es-
tética”, disse Karolla a nossa equipe.

Atualmente Narúbia Karolla atende nas re-
dondezas do Residencial Santa Inês e propor-
ciona um serviço de qualidade, conciliando 
com a sua família e estudos.

Conforme os dados apurados através do De-
senvolve MT, cerca de 34 mil empresas possu-
em mulheres liderando, resultando em 41,36% 
no estado de Mato Grosso.

Atualmente Narúbia Karolla atende nas redondezas do 
Residencial Santa Inês e proporciona um serviço de 
qualidade, conciliando com a sua família e estudos

Ao decorrer da jornada, Karen conseguiu um emprego fixo 
e intensificou suas vendas, garantindo uma carteira de 
clientes ainda maior


